

# Live-Übertragung und Festival

In Mulhouse ist eine TV-Übertragung des Eurovision Song Contests geplant, in Weil ein fünftägiges Festival.

## Peter Schenk

Der Eurovision Song Contest (ESC), der vom 12. bis 17. Mai in Basel stattfindet, strahlt auch ins Dreiland aus. So werden in Mulhouse in Zusammenarbeit mit dem französischen Fernsehen die beiden Halbfinale und das Finale übertragen. Der Gratisanlass wird im sogenannten «Autodrome» des Automobilmuseums stattfinden, wo sonst Besucherinnen und Besucher mit Oldtimern fahren dürfen.

«In Basel wird es sehr voll werden, da könnten doch auch Leute nach Mulhouse kommen», sagt Emmanuelle Suarez, die als beigeordnete Bürgermeisterin für Tourismus zuständig ist. Derzeit klärt sie ab, ob die Züge nach Basel während des ESC morgens um 2 Uhr hin- und zurückfahren könnten. Je nach Verbindung dauert die Fahrt weniger als eine halbe Stunde.

## Platz für rund 5000 Personen

Suarez sagt: «Wir möchten den ESC nutzen, um zu zeigen, dass das Elsass nicht nur aus Strassburg, Colmar und Fachwerkhäu-

sern besteht, sondern wir hier ein kleines Europa im Grossen sind.» Dabei sei natürlich klar, dass man für das «ESC-Dorf», wie sie es nennt, nicht das gleiche Budget wie Basel zur Verfügung habe. Der Anlass wird von der Firma Synerglace organisiert, die temporäre Eisstadion aufbaut und mit Grossanlässen Erfahrung hat. Platz wird für rund 5000 Personen sein.

«Der Anlass kommt uns auch deshalb gelegen, weil Mul-

---

**«Wir hoffen, auch die französische Kandidatin Louane nach Mulhouse zu holen.»**

**Emmanuelle Suarez**  
Stv. Bürgermeisterin Mulhouse

---

house dieses Jahr sein 800-jähriges Bestehen feiert», fährt Suarez fort. 300 Jahre davon habe man zur Eidgenossenschaft gehört. Sie hofft auch, dass es gelingen wird, die französische Kandidatin Louane nach Mulhouse zu holen.

Weil am Rhein organisiert während des ESC sogar selbst ein fünftägiges Musikfestival. Kulturamtsleiter Peter Spörrer zeigte sich gegenüber der «Badischen Zeitung» überzeugt, dass die Bands, die man gewonnen habe, auch Menschen aus Basel über die Grenze locken werden. «Wir haben eine richtig tolle Bandbreite», sagte er. Welche Gruppen es sein werden, teilte er noch nicht mit. Spörrer ist für Nachfragen bis Anfang März nicht zu erreichen.

## In der Nähe von 8er-Tram und Rheincenter

Das grosse Festivalzelt wird 1000 Personen fassen und sich am nördlichen Rand des Rheinparks in der Nähe eines historischen Portalkrans befinden – also ganz in der Nähe des Rheincenters. Der Ort ist mit dem öffentlichen Verkehr gut angebunden. Die beiden Halbfinale

und das Finale werden für ein Public Viewing übertragen. An diesen Abenden gibt es keine Livemusik. Ansonsten ist laut «Oberbadische Zeitung» ein umfangreiches Begleitprogramm geplant.

Der ESC war im Dreiland schon länger Thema. Der Basler Regierungspräsident Conradin Cramer betont: «Wir spürten von Anfang an eine grosse Unterstützung auch aus dem trinationalen Raum für unsere Kandidatur.» Der ESC werde im gesamten Dreiländereck als grosse Chance wahrgenommen. So sehen das auch Jörg Lutz, Oberbürgermeister (OB) von Lörrach, und der Freiburger OB Martin Horn. Ein grösseres Rahmenprogramm sei allerdings weder in Freiburg noch in Lörrach geplant. Lutz rechnet aufgrund der Nähe von Lörrach zu Basel aber mit mehr Touristen und Auswirkungen auf Beherbergung, Gastronomie und Handel.

Manuel Friesecke, Geschäftsführer der Regio Basiliensis, weist darauf hin, dass das Bewerbungsdossier für den ESC unter dem Motto «Crossing Borders» gelaufen sei.

Dementsprechend würden auf der Bühne und dem Eurovision Square beim Barfüsserplatz auch regionale Acts aus dem grenznahen Deutschland und Frankreich spielen.

## Delegationen möchten in der Schweiz logieren

Schwer einzuschätzen ist, wie sich der ESC konkret auf die Belegung der Hotels im Dreiland auswirken wird. «Die Buchungssituation ändert sich derzeit ständig, und wir stehen in ständigem Austausch mit vielen Betrieben», schreibt Dominic Stöcklin, Marketingleiter von Basel Tourismus. Die Veranstalter und Delegationen würden auf eigenen Wunsch in der Schweiz logieren. «In der Kommunikation mit den Fans konnten wir Hotels im gesamten Dreiland berücksichtigen.»

In Grenzach-Wyhlen rechnet man wegen des ESC mit mehr Wohnmobilen, die dort parkieren werden. Im Gemeinderat, dem Parlament, wurde der Vorschlag der Grünen, für diese eine Übernachtungsvignette einzuführen, allerdings abgelehnt, wie die «Badische Zeitung» berichtete.